

Numéro dans le SI local :	2868
Référence GESUP :	
Corps :	Professeur des universités
Article :	46-1
Chaire :	Non
Section 1 :	09-Langue et littérature françaises
Section 2 :	70-Sciences de l'éducation et de la formation
Section 3 :	
Profil :	Didactique de la littérature et de la littérature pour la jeunesse, en relation avec les questions vives / de société
Job profile :	Didactics of literature and children's literature in relation to social issues
Research fields EURAXESS :	Other
Implantation du poste :	0691774D - UNIVERSITE LYON 1 (CLAUDE BERNARD)
Localisation :	villeurbanne
Code postal de la localisation :	69100
Etat du poste :	Vacant
Adresse d'envoi du dossier :	43, BD DU 11 NOVEMBRE 1918 69622 - VILLEURBANNE CEDEX
Contact administratif :	SANDRINE DEGLETAGNE
N° de téléphone :	CHEF DE BUREAU ENSEIGNANTS SCIENCES 04 72 44 80 22
N° de Fax :	04 72 43 12 38
Email :	DRH-ENS-TITULAIRES@univ-lyon1.fr
Date d'ouverture des candidatures :	15/04/2024
Date de fermeture des candidatures :	15/05/2024, 16 heures 00, heure de Paris
Date de prise de fonction :	01/09/2024
Mots-clés :	
Profil enseignement :	
Composante ou UFR :	INSPE de Lyon
Référence UFR :	
Profil recherche :	
Autre établissement :	0691775E - UNIVERSITE LYON 2 (LUMIERE)
Laboratoire d'un autre établissement :	UMR5317 (201621962G) - UMR 5317 - INSTITUT D'HISTOIRE DES REPRESENTATIONS DANS LES MODERNITES
Application Galaxie	OUI

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de handicap).

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

Emploi 2868/4800 - Sections CNU 09/70

Professeur des Universités

Didactique de la littérature et de la littérature pour la jeunesse, en relation avec les questions vives / de société

ENSEIGNEMENT :

Le service d'enseignement concernera les masters Métiers de l'Enseignement, de l'Éducation et de la Formation (M1 et M2 MEEF), premier et second degrés, et les Diplômes Universitaires qui leur sont adossés.

Formation initiale :

Master première année :

- Enseignement de la didactique de la littérature (second degré) ; préparation aux épreuves didactiques du CAPES de lettres modernes ; préparation aux épreuves du CRPE, enseignement de la littérature pour la jeunesse (premier et second degrés).

Master deuxième année :

- Accompagnement des étudiants lauréats des concours : formation à la didactique du français (premier et second degrés) ;
- Animation de séminaires de recherche (premier degré), suivi de mémoires (premier et second degré) ;
- Visite des stagiaires en établissement dans le cadre du tutorat mixte.

Il/elle devra participer à la collaboration interuniversitaire dans le cadre des masters MEEF dans l'académie de Lyon et à l'animation de l'équipe de Lettres.

Formation continue :

- Proposition d'actions de formation continue.

Contact enseignement :

MAS Marion, MCF en Langue et Littérature françaises marion.mas@univ-lyon1.fr

RECHERCHE :

La personne recrutée sera rattachée à l'Institut d'Histoire des Représentations et des Idées dans les Modernités (IHRIM, UMR 5317), unité pluridisciplinaire (littératures française et étrangères, philosophie, arts) travaillant sur la période comprise entre Renaissance et XX^e siècle. Le ou la collègue se rattachera à l'un, au moins, des cinq axes de recherche de l'unité :

1. Éditions et histoire du livre ;
2. Histoire et imaginaire des sciences et des techniques ;
3. Les normes, les canons et leurs critiques ;
4. Histoire des idées et des systèmes philosophiques, politiques et sociaux des modernités ;
5. Arts : discours, formes et pratiques.

Il ou elle rejoindra et animera de manière suivie ou ponctuelle des groupes de travail ou séminaires du laboratoire et sera impliqué.e dans des activités de recherche autour de questions liées à la didactique de la littérature et à la littérature de jeunesse sous toutes ses formes (roman, théâtre, poésie, bande dessinée, album....). Il serait souhaitable qu'une partie des recherches du ou de la collègue recruté.e s'attache à l'étude de la littérature pour la jeunesse en relation avec les enjeux de société (relations entre cultures savantes et populaires, écrites et orales, canons et stéréotypes, interculturalité, phénomènes de réception historiques et contemporains, etc.), dans une perspective historicisée. Ces travaux s'inscriront dans ceux du groupe de travail « Fabriques des Littératures des Jeunesses » (FabLiJe) et dans le sous-axe émergent du laboratoire consacré à l'éducation. Une extension des recherches vers le monde contemporain sera appréciée dès lors qu'elle sera historiquement informée.

Le/la candidat-e participera dans ce laboratoire aux recherches et aux encadrements de thèses sur la littérature pour la jeunesse et la didactique de la littérature.

Contact laboratoire :

MESTRE-ZARAGOZA Marina, directrice de l'IHRIM, marina.mestre-zaragoza@univ-lyon3.fr

Activités collectives :

Le/la candidat-e retenu-e contribuera à la construction scientifique du projet de recherche de l'INSPÉ de Lyon dans le cadre de la future université de Lyon et aura à jouer un rôle important dans le développement de la recherche. Elle/il contribuera à la mise en place de partenariats et de collaborations scientifiques nationales et internationales.

Il/elle aura également en charge le renforcement des collaborations de l'INSPE avec les laboratoires et organismes participant aux projets de recherche de l'université de Lyon, notamment dans le transfert des résultats de la recherche dans les formations initiales et continues, dans le domaine de la didactique de la littérature et de la littérature pour la jeunesse.

Il/elle participera à l'animation des équipes de formateurs en lettres et au pilotage du master MEEF 1er degré ou du master MEEF 2nd degré pour le CAPES et le CAPLP. Dans ce cadre, il/elle pourra assumer des charges administratives.

Informations complémentaires

L'audition des candidats comprendra **une mise en situation professionnelle**

L'organisation de la mise en situation sera indiquée sur la convocation à l'audition.

Emploi 2868/4800 - Sections CNU 09/70

Professor

Didactics of literature and children's literature in relation to social issues

TEACHING :

The teaching service will concern the Masters in Teaching, Education and Training (M1 and M2 MEEF), first and second degrees, and the University Diplomas which are attached to them.

Initial training:

First year Master's degree:

- Teaching the didactics of literature (second level); preparation for the didactic tests of the CAPES in modern literature; preparation for the CRPE tests, teaching literature for young people (first and second level).

Second year Master's degree:

- Accompanying students who have won the competitive examination: training in the didactics of French (first and second degree)

- Animation of research seminars (primary level), follow-up of dissertations (primary and secondary level).

- Visiting trainees in schools as part of the mixed tutoring system.

He/she will participate in inter-university collaboration within the framework of the MEEF masters in the Lyon academy and in the animation of the Literature team.

Continuing education:

- Proposal of continuing education actions.

Teaching contact :

MAS Marion, Literature instructor at the Inspé de Lyon, marion.mas@univ-lyon1.fr

RESEARCH :

The person recruited will be attached to the *Institut d'Histoire des Représentations et des Idées dans les Modernités* (IHRIM, UMR 5317), a multidisciplinary unit (French and foreign literature, philosophy, arts) working on the period between the Renaissance and the 20th century. The colleague will be involved in at least one of the five research areas of the unit:

1. History of publishing and books ;
2. History and imaginary of science and technology;
3. Norms, literary patterns and their criticism;
4. History of ideas and philosophical, political and social paradigms of modernity;
5. Arts: discourses, forms and practices.

He or she will join and lead working groups or seminars in the laboratory on a regular or ad hoc basis and will be involved in research activities on issues related to the didactics of literature and children's literature in all its forms (novels, theatre, poetry, comics, children's picturebooks....). It would be desirable that part of the recruited colleague's research focus on the study of children's literature in relation to social issues (relations between scholarly and popular, written and oral cultures, canons and stereotypes, interculturality, historical and contemporary reception phenomena, etc.), in a historicised perspective. This work will be in keeping with that of the working group "Fabriques des Littératures des Jeunesses" (FabLiJes) and the emerging sub-axis of the laboratory devoted to education. An extension of the research to the contemporary world will be appreciated as long as it is historically informed.

The candidate will participate in this laboratory in the research and supervision of theses on children's literature and the didactics of literature.

Research contact :

MESTRE-ZARAGOZA Marina, Director of the IHRIM, marina.mestre-zaragoza@univ-lyon3.fr

Collective responsibilities :

The successful candidate will contribute to the scientific construction of the INSPÉ Lyon research project within the framework of the future University of Lyon and will play an important role in the development of research. He/she will contribute to

to the setting up of national and international scientific partnerships and collaborations.

He/she will also be expected to enhance INSPE's collaboration with laboratories and organisations involved in the University of Lyon's research projects, particularly in order to implement research results for initial and continuing education, in the field of didactics of literature and children's literature.

He/she will participate in the management of teams of teachers in the field of literature and in the steering of the MEEF 1st degree master's programme or the MEEF 2nd degree master's programme for the CAPES and CAPLP. In this context, he/she will be able to take on administrative responsibilities.

Additional information

Interviews with candidates will include **a simulation of a professional teaching.**

The organisation of this simulation exercise will be indicated on the invitation to the interview.